

LES PLUS BELLES TOILETTES
Les plus élégantes,
Les moins chères
sont au
Palais de la Nouveauté
29, rue Pierre-Marie, 20
(face aux Halles de Roubaix).
Choix incomparable de
CONFÉCTIONS POUR DAMES
Chèques postaux
87 Lille.

Journal de Roubaix

DIRECTRICE: MADAME VEUVE ALFRED REBOUX

Colombophiles
Donnez chaque jour à vos pigeons, jeunes comme vieux, quelques gouttes d'
AVIOL
dans leur boisson. Vous obtiendrez parfaits et constants résultats.
La boîte : 8 fr. 75.
Impôt compris.
Dépôt des Laboratoires DOMICENT
Pharmacie du Progrès
163, Grande-Rue, Roubaix

ABONNEMENTS.....

Nord et Limitephes.....

3 mois, 22 francs ; 6 mois, 40 francs ; 1 an, 76 francs.

France et Belgique.....

> 22 francs ; > 43 francs ; > 80 francs.

ABONNEMENTS.....

ABONNEMENTS
REDACTION - ANNONCESROUBAIX..... 71, Grande-Rue, Tél. 24 et 1306. Inter. 6.
TOURCOING..... 33, rue Carnot. Tél. 27.
LILLE..... 8, rue Faubourg. Tél. 57.07.**BILLET PARISIEN****Scrutin d'arrondissement et communisme**

(D'UN RÉDACTEUR SPÉCIAL)

PARIS, 6 MAI (Minuit).

Les ministres se sont occupés, au cours du Conseil de Cabinet ce matin, de l'ordre des travaux parlementaires. Le Gouvernement demandera à la Chambre de mettre en premier lieu à son ordre le jour le tarif douanier et le projet de réorganisation militaire.

Voilà qui promet déjà un certain nombre de débats. Mais quel que soit le temps qui prendront ces deux débats, on ne peut contester leur urgence. La discussion de la réforme électorale doit leur céder la place.

On a d'ailleurs remarqué le silence observé sur ce dernier sujet par M. Poïncaré dans son discours de Bar-le-Duc. Est-ce à dire que le Gouvernement a renoncé à présenter à la Chambre le projet Sarraut comportant — on s'en souvient — le retour au scrutin d'arrondissement?

Dans les milieux politiques circulent, à ce sujet, des bruits étranges que nous n'enregistrons pas sans les réserves d'usage et qui tendent à faire croire que M. Sarraut est prêt à justifier le retour à l'arrondissement comme le meilleur rempart contre le communisme. Envisagé sous cet angle, le discours de Constantine devient une sorte de commentaire du projet arrondissement du Gouvernement.

Que faut-il penser de cette interprétation? Ce qui est sûr, c'est que les adversaires de l'arrondissement contestent que le scrutin uninominal soit le meilleur moyen d'éliminer le communisme. Ils veulent bien accorder que ce système électoral réduit le nombre des mosquées au Parlement, mais il faut observer que ce n'est pas à la Chambre que le communisme est dangereux. Son action occulte est cent fois plus redoutable que son action publique. En outre, par le jeu du second tour, des candidats socialistes, voire radicaux-socialistes, ne triomphent que grâce à des voix communistes.

Ces députés prisonniers des extrémistes n'éprouveront-ils pas la tentation continue de tomber dans la surenchère démagogique et ce danger n'est-il pas grand que celui que présentent les vingt communautés de la Chambre?

Telle est la thèse des adversaires de l'arrondissement. Elle sera exposée quand le moment sera venu à la tribune de la Chambre.

R.

LES CHANGES

	JEUDI	VENDREDI
LIVRE	124.01	124.02
DOLLAR	25.52	25.52
BELGIQUE ...	355.50	354.50
(100 belgas)		

CONSEIL DES MINISTRES

Paris, 6 mai. — Les ministres se sont réunis ce matin en Conseil de cabinet, au ministère des Finances, sous la présidence de M. Poïncaré.

Le Conseil a été consacré à l'expédition des affaires courantes.

Les ministres se sont occupés de la fixation de l'ordre du jour de la Chambre.

Le Gouvernement demandera de mettre en premier lieu, à son ordre du jour, la discussion du projet portant fixation du tarif douanier et du projet de loi militaire.

LA FÊTE DE JEANNE D'ARC

Une circulaire de M. Albert Sarraut.

Paris, 6 mai. — M. Albert Sarraut, ministre de l'Intérieur, vient d'adresser aux préfets le circulaire télégraphique suivante:

« Nous vous rappelons qu'il vous appartient de prendre des dispositions nécessaires pour que la Fête nationale de Jeanne d'Arc soit célébrée officiellement avec le solemnisé que comporte cet hommage patriotique rendu par la République et le peuple de France à l'une des plus hautes figures de l'histoire nationale. »

Il convient de faire tout ce qui est nécessaire pour assurer la sécurité de nos François en un même sentiment de patriotisme et d'idéologie nationale, sans aucune préoccupation des partis ni distinction de crevances et d'opinions.

» Les autorités prévoient pour les cérémonies publiques, exercices parades, comme les autres précédentes, suivant les costumes et usages locaux.

» Les édifices publics seront pavés et illuminés.

EN CHINE

L'action sino-russe est dirigée contre l'Angleterre

Changhaï, 6 mai. — La conviction des gouvernements nationalistes qu'aucune sanction commune ne sera exercée par les cinq puissances, les a rassurés.

D'autre part, la politique de force et d'action solide, préconisée par les résidents britanniques, paraît définitivement rejetée.

M. Chen et Borodine ont fait des déclarations indiquant qu'ils voulaient maintenir le paix sur le Yangtze, afin d'éviter un incident avec les étrangers.

En conséquence, les révolutionnaires chinois ont renoncé à la violence, espérant émouvoir la puissance britannique à composition, par la lutte économique.

L'action sino-russe est presque exclusivement dirigée contre l'Angleterre.

UNE LETTRE INSOLENTE DU SECRÉTAIRE DU CARTEL UNITAIRE DES SERVICES PUBLICS

Paris, 6 mai. — A propos d'une lettre de protestation adressée au président du Conseil et au ministre de l'Intérieur par M. Pillay, secrétaire du Cartel unitaire des Services publics et commis des Postes, on dit que les termes de cette lettre ayant été jugés faibles de la part d'un fonctionnaire, une demande de comparution devant le Conseil de discipline, aux fins de révocation, a été adressée au ministre du Commerce et des P.T.T.

« Ancune décision n'a encore été prise. M. Pillay a été rappelé au débatable, étudier la

DANS LES AIRS**La traversée de l'Atlantique**

Nungesser serait prêt à partir

Paris, 6 mai. — D'après les derniers renseignements, Nungesser serait prêt à partir et n'attendrait que des conditions météorologiques favorables.

En vue du départ de l'avion de Nungesser, le ministre de la Marine a prescrit à l'amiral commandant le 1^{er} arrondissement maritime, l'ordre de faire surveiller la côte, de la baie de Seine au cap de Barfleur, puis la Manche entre Barfleur et Plymouth.

L'aviso « Ewell » a été désigné à cet effet.

Plusieurs hydravions partent au premier signal pour rencontrer l'appareil que les sémaphores, alertés, devront signaler immédiatement à la Préfecture maritime.

Bertrand aurait remis son départ à la semaine prochaine

D'autre part, on mandate de New-York, qui soumet à ses collègues l'idée d'établir une organisation internationale de crédit.

M. Thevenin, ayant donné la parole à un membre de la délégation des Etats-Unis, exprime la symétrie des membres de la Conférence au sujet des événements si graves qui se déroulent en ce moment à Londres.

M. Henry Robinson, qui fut un des experts du Comité Dreyfus, déclare que la délégation américaine pence devoir s'attacher surtout à la seconde partie de l'ordre du jour, qui traite des principales tendances économiques pour assurer la paix du monde.

L'économiste américain montre que les améliorations apportées par les méthodes modernes à l'industrie et au commerce peuvent être plus que contre-balancées par un bouleversement irrégulier et spasmodique des tarifs. Les changements brusques, le défaut de stabilité et la manque de précision dans la classification sont plus vexatoires pour le commerce que les droits effectifs eux-mêmes.

M. Robinson reconnaît que son pays traverse aujourd'hui une période prospère.

M. Rydbäck, directeur de la Banque du Crédit scandinave, membre de la délégation plus favorable et, tout en recommandant l'étude, déclare que le traitement de la nation la principale, en dénonçant l'application et l'interprétation trop souvent déloyale.

M. Arthur Fontaine (France), président du Conseil d'administration du Bureau international du travail, montre les rapports qui existent entre la législation sociale et les prix de revient. Il dit que les tarifs de denrées sont trop souvent des palliatifs dérisoires. Même lorsqu'ils sont modérés, ils ont pour le monde du travail des conséquences fâcheuses: hausse des prix intérieurs, difficultés des exportations, échônage, misère.

Le débat se poursuivra ce soir. On pense qu'il prendra fin dimanche, samedi, après les discours de la délégation russe et de M. Louchev.

Une dizaine de millions escroqués aux sinistres

Paris, 6 mai. — Depuis quelques temps les divers services des régions libérées étaient assaillis de demandes de renseignements concernant les agissements de certains débardeurs venus de Paris, pour acheter des œuvres aux sinistres. Ces rabatteurs, prétendant agir comme intermédiaires du Gouvernement, ont réussi ainsi, en captant la confiance des sinistres, à recueillir plusieurs dizaines de millions de différentes obligations de la Défense nationale.

Le record précédent était détenu, depuis le 30 juillet 1901, par les Allemands Suring et le docteur Berson, qui avaient atteint 10.800 mètres.

L'arrivée des écumeurs de gares de Lille, Roubaix, Tourcoing

Paris, 6 mai. — Depuis quelques temps les divers services des régions libérées étaient assaillis de demandes de renseignements concernant les agissements de certains débardeurs venus de Paris, pour acheter des œuvres aux sinistres. Ces rabatteurs, prétendant agir comme intermédiaires du Gouvernement, ont réussi ainsi, en captant la confiance des sinistres, à recueillir plusieurs dizaines de millions de différentes obligations de la Défense nationale.

Le record précédent était détenu, depuis le 30 juillet 1901, par les Allemands Suring et le docteur Berson, qui avaient atteint 10.800 mètres.

Une nouvelle arrestation

La police mobile, qui poursuit toujours son enquête sur les agissements de la fameuse bande d'écumeurs de gares qui put opérer très longtemps dans différentes localités de la région et particulièrement à Roubaix, a réussi à arrêter à nouveau, dans les environs de Lille, vient de procéder à une nouvelle arrestation: celle d'un nommé Anciaux.

C'est individu, qui a été arrêté jeudi soir à Lille, est le dix-septième inculpé dans l'affaire qui doit passer aujourd'hui devant le Tribunal correctionnel de Lille.

De ce fait, le Tribunal se prononcera aujourd'hui sur la disposition du cas spécial d'Anciaux ou sur la remise totale de l'affaire.

COUR D'ASSISES DU NORD

Audience du 6 mai 1927

Bigame, Germaine Vincendez est condamnée à deux ans de prison

Le 12 mars 1910, Germaine Vincendez, née à Avesnes, épousait nommé Ledercq, à Flaucon-Wandreuil. Ce dernier quitta la région de Saint-Quentin, où il s'installa avec sa femme et son fils, et dans les environs de Lille, vient de procéder à une nouvelle arrestation: celle d'un nommé Anciaux.

C'est individu, qui a été arrêté jeudi soir à Lille, est le dix-septième inculpé dans l'affaire qui doit passer aujourd'hui devant le Tribunal correctionnel de Lille.

De ce fait, le Tribunal se prononcera aujourd'hui sur la disposition du cas spécial d'Anciaux ou sur la remise totale de l'affaire.

L'ARRIVEE A LILLE DE LA DELEGATION CANADIENNE

M. Robert Duplessis (à droite, avec le bretel), qui vient de souhaiter la bienvenue à nos hôtes, serre cordialement la main de M. Jean Bruchesi, qui conduit la délégation

Nord, de les recevoir au terme de ce pèlerinage et de nous dire que c'est sous les traits de notre chère province que ceux qui s'embarqueront prochainement pour le Canada auront vu une dernière fois le visage de la France.

Conscients de la rare que nous donnent dans la Patrie notre ardeur au travail et notre culte de la famille, nous avons le devoir de rendre hommage à nos concitoyens de Roubaix, Tourcoing et Lille, organisateurs de ces journées qui seront, nous n'en doutons pas, fécondes pour la cause française.

Il convient de faire un clin d'œil à la situation actuelle de la France. En les plaçant devant cette situation, on leur rappelle que sous les voiles grandioses, en 1920, et dans une assemblée solennelle à laquelle assistaient les personnalités les plus éminentes, fut par le général de Castelnau et acclamé par des milliers de chefs de famille la « Déclaration des droits de la famille française », qui venait apporter une sage correction à l'individualisme « Déclaration des droits de l'homme » de 1789.

En offrant une coupe de champagne aux hôtes de la Chambre de Commerce, M. Scalbert a fait affectueusement leur santé.

A NOTRE-DAME DE LA TREILLE

La délégation canadienne qui comprend une quarantaine d'intellectuels, étudiants et anciens étudiants de nos Universités dont nous avons publié avant-hier les noms, les titres et les origines et parmi lesquels se trouvent plusieurs dames et jeunes filles, est arrivée vendredi matin, à 10 h. 54, à Lille, par le train venant de Paris.

Elle est conduite, comme nous l'avons dit, par M. Jean Bruchesi, neveu de Mgr l'archevêque de Montréal, accompagné de M. Michel Scalbert, vice-président des Etudiants catholiques de Lille, qui les souhaite amicalement la bienvenue.

On remarque aussi M. le chanoine Leman, professeur d'histoire à la Faculté catholique de Lille, membre de la Commission historique du Nord et Naulin, secrétaire du 1^{er} Groupement régional économique.

À sa sortie de la gare, la délégation qui ne pouvait trouver de guilde plus éclairé pour cette visite que le savant chanoine Leman, est conduite à la basilique Saint-Maurice, dont elle ne manque pas d'admirer les majestueuses proportions. De là, elle examine en passant l'intéressant monument de l'ancienne Bourse et se rend à la Chambre de Commerce, où une réception est organisée en son honneur.

Le passage en ville de ce nombreux groupe de jeunes hommes et de jeunes femmes à la physionomie particulièrement sympathique, suscite parmi la foule un vif mouvement d'attention. L'amitié française s'échange spontanément entre nos concitoyens et nos hôtes dont le clair regard et la juvénile allure sentent des fleurs de chez nous.

LA RECEPTION A LA CHAMBRE DE COMMERCE

C'est M. Michel Scalbert, entouré de M. Delatre, secrétaire général et de M. Naulin, qui au nom du Comité des Etudiants catholiques de Lille, a reçu les hôtes dans le salon d'honneur de cette compagnie les délégués canadiens auxquels il renouvelle la bienvenue en termes délicats.

M. Scalbert évoque le souvenir d'une autre délégation canadienne qui, conduite par le sénateur Beaubien, fut reçue au même endroit il y a quatre ans, laissant de son passage la plus agréable impression. De même, il espère que les hôtes actuels de la Chambre de Commerce voudront se rappeler volontiers cette visite qui leur permet de se trouver au cœur d'une ruine très active.